

NEUES AUS ZUGWEST: EIN KOMPASS FÜR STANDORTENTWICKLUNG

Das neue Regionenporträt, herausgegeben vom Verein Wirtschaftsregion ZUGWEST, zeigt die Stärken der Region rund um Cham, Hünenberg und Risch – wirtschaftlich stark, lebenswert und zukunftsorientiert. Herausforderungen bleiben, doch die Gemeinden packen sie gemeinsam an.

Das Porträt bietet eine kompakte Übersicht mit Fakten zu zentralen Standortfaktoren – von der wirtschaftlichen Struktur über Erreichbarkeit bis hin zu Lebensqualität. Es richtet sich an Unternehmen, Investorinnen und Investoren sowie an Menschen, die hier leben oder arbeiten möchten. Dabei macht es deutlich, was die Region auszeichnet: eine starke Wirtschaft, attraktive Rahmenbedingungen und ein klares Be-kenntnis zur Weiterentwicklung.

Mehr als eine Momentaufnahme, vermittelt das Porträt auch strategische Perspektiven. Es macht sichtbar, wo die Region heute steht, welche Entwicklungsschwerpunkte verfolgt werden und wie gezielt daran gearbeitet wird, diesen Raum weiter zu stärken. Dabei versteht es sich als Standortbestimmung und Impulsgeber zugleich – für neue Projekte, Kooperationen und Visionen.

Ein starker Wirtschaftsstandort – attraktiv zum Leben und Arbeiten
Mit über 5000 Unternehmen und rund 30000 Arbeitsplätzen ist die Region ZugWest wirtschaftlich bedeutend. Die Nähe zu Hochschulen, Innovationszentren und ein dynamisches Unternehmensumfeld sorgen für Wettbewerbsfähigkeit und Zukunftssicherheit.

Mit drei Autobahnanschlüssen, zwei ÖV-Knotenpunkten und einem gut ausgebauten Velonetz ist die Region hervorragend erschlossen. Zürich, Luzern und der Flughafen sind in kurzer Zeit erreichbar. Der geplante Zimmerbergtunnel bringt zusätzliche Verbindungen und sorgt für noch mehr Komfort im öffentlichen Verkehr.

Natur, Seenähe und vielseitige Freizeitangebote machen die Region lebenswert. Gleichzeitig bieten moderne Infrastrukturen, Kinderbetreuung und ein starkes Bildungssystem ideale Bedingungen für Familien und Fachkräfte. Die Kombination aus



hoher Lebensqualität und beruflichen Chancen schafft ein inspirierendes Umfeld für Menschen und Unternehmen.

Gemeinsam für eine starke Region

Das Porträt zeigt vor allem die Stärken der Region – doch Herausforderungen bleiben nicht aus. Wohnungsknappheit, zunehmender Verkehr und der Ausbau der Infrastruktur beschäftigen Bevölkerung und Behörden. Die Gemeinden begegnen diesen Themen mit gezielten Entwicklungsprojekten und klaren Zukunftsplänen. Dazu gehören etwa neue Wohn- und Arbeitszonen, Investitionen in den öffentlichen Verkehr, Massnahmen zur Verkehrsberuhigung oder der Ausbau von Bildungs- und Freizeitanlagen. Der enge Austausch zwischen Politik, Wirtschaft und Bevölkerung spielt dabei eine zentrale Rolle – denn nachhaltige Entwicklung gelingt nur gemeinsam.

Wer wir sind

Der Verein Wirtschaftsregion ZUGWEST bündelt die Kräfte der Gemeinden Cham, Hünenberg und Risch – für einen attraktiven Lebens- und Wirtschaftsraum.

ZUGWEST.

Gemeinden und Wirtschaft – gemeinsam stark.

Intakt. Engagiert. Lebendig.



zugwest.com

